

Saint Théodule patron de l'église d'Aumont

Il est fêté le 16 août.



PAR MARIANNE BERSET

PHOTO: LDD

Saint Théodule fut probablement un missionnaire venu d'Orient et le premier évêque du Valais à la fin du IV^e siècle. Sous la direction de saint Ambroise, il va christianiser les régions alpines alors intégrées à l'empire romain. De ce fait, il devient évêque d'Octodure (aujourd'hui Martigny). Sa participation au concile d'Aquilée en 381 ainsi qu'une lettre du synode de Milan attestent de sa mission. Il défend la foi catholique et œuvre pour développer le culte des martyrs (saint Maurice et ses compagnons). A la suite de miracles qui lui sont attribués, il est nommé saint patron des vignerons.

A Aumont

Jusqu'au milieu du XIII^e siècle, l'Eglise de Sion possède un vaste patrimoine dans

le diocèse de Lausanne, elle le vend entre 1244 et 1295 tant à la Savoie qu'à l'Eglise de Lausanne et à la famille des seigneurs d'Oron. La chapelle Saint-Théodule d'Aumont, mentionnée en 1442, fut rebâtie de 1824 à 1826.

Le chœur de l'église a été restauré en 1954, sous la direction de MM. Rosset et Matthey. L'autel a été refait avec une table en grès que surmonte un grand retable de M. Paul Monnier. Au centre, l'artiste a représenté saint Théodule à Sion dans la cité épiscopale de ses successeurs, dominée par l'église de Valère. Saint Théodule, la crosse à la main gauche, montre une maison en flammes, tandis qu'une femme éplorée et des soldats romains sont terrassés au milieu des vestiges du paganisme vaincu. De l'autre côté, Monnier a groupé des chrétiens qui implorent leur Evêque et qui ainsi s'oppose à la stupeur des païens de l'autre volet.

